

Órgano  
de la Asociación  
Estudiantes y Je-  
venes Católicos.

# ION

Publicación Mensual  
AÑO I  
Número 1  
Stgo. 14 VII - 1931

10%

Este es el descuento  
La María

505228  
Ser asociado  
en las Sombreros  
y con eso basta.

## La obra de la Asociación en el año 1930

Fácil es relatar la historia anual de una institución cuya existencia se halla ligada a una obra tan noble de acontecimientos materiales; pero, presenta dificultad cuando, por sobre las manifestaciones externas, desea darse a conocer el desarrollo de la espiritualidad que la inspira.

Tal es el caso de la Asociación Nacional de Estudiantes Católicos; la vida espiritual vivida en su seno, a pesar de lo anónimo, condujo a una feliz expresión respecto a la realidad interna de sus miembros. Describamos por consiguiente, en un breve artículo, el camino que se siguió.

Después de haber sido reconocida por Académicos y la Facultad de Filosofía y Letras, el día de los cuetes en seguida desarrolló una de su trabajo desarrollado en el año de 1930, la Asociación tiene a hacer obra de espaldada entre la juventud y de acción social activa, encuadrada en las obras propias de Pío XI.

No se olvidemos a la formación intelectual, comenzando por la Academia de Derecho, fundada el 23 de Abril de 1930, y compuesta por algunos de la Universidad del Estado; sus sesiones alcanzaron a 12 en las cuales se desarrollaron 10 trabajos que dieron ocasión a importantes debates. En cada sesión, antes de iniciar el tema en tela, se tomó el acuerdo de pedir al señor Capellán una breve explicación moral e bíblica.

Desde 1127 funcionó la biblioteca litúrgica «Carlos Walker Matthei» donde este año con 32 estudiantes, sus sesiones fueron regulares, y además de los trabajos poéticos, críticos, históricos y dramáticos se hicieron ejercicios de improvisación, comentarios de actualidad, y se pidieron conformaciones a los

señores Eduardo Cruz Cobos, Genaro Prieto, Ricardo Boland y D. José Larraín.

Continuó en el año de 1930 sus labores la más antigua de las Academias existentes en la Asociación: La Academia de Medicina; formada por alumnos de la Universidad del Estado; que comprende dos sesiones de actividades dirigidas científicas, cumplida con la organización de un ciclo de conferencias sobre tuberculosis dictadas por los Drs. Montenegro, Del Río y Orrego Puelma; y su acción en el laboratorio con atención médica más o menos de 30,000 enfermos. Al lado de la de Medicina surgió la Academia

## El Ilmo. Administrador Apostólico

de leyes y ferrocarril, la que, y primera vez, se hizo pública de asuntos de la Asociación, en el momento que se le asigna la dirección de los asuntos de la Asociación.

Que esta, según, que con verdadera alegría la recibida la designación por el Sr. Pío XI, y espera que pronto sea en definitiva sede episcopal de Chile, por su reconocida mérito de virtud, justicia y energía, y muy en especial por su cariño a los pobres y a la juventud, dedicando lo más precioso de su vida a la fundación y dirección de colegios y escuelas gratuitas.

La Dirección.

de Farmacia constituida por un centro católico en la Escuela de Farmacia.

En lo tocante a los cursos de estudio funcionaron tres regularmente: (el 4.º de estudios filosóficos duró más meses); 1) Curso de los alumnos de Chile de humanidades que trató problemas de orden general, filosóficos y comentarios algunos católicos; 2) Curso de estudios sociales formado por alumnos del 4.º año de Leyes de la Universidad Católica. Los principales temas discutidos fueron: Importancia de la Litur-

gia en el movimiento católico moderno; interesantes ciclos de conferencias de la señora Luisa Jorjensen; el movimiento intelectual y literario del Catolicismo francés en la época actual; conferencias de D. Pedro Lira; sobre fe, ciencia, intolerancia; y vide algunos con tribuyeron los Sres. Edo. Cruz Cobos y Carlos Vergara Bravo. Además de estas conferencias se discutieron en varias sesiones el problema social moderno; 3) Centro de estudios generales, formado por algunos de los cursos superiores universitarios y dirigido por el Capellán de la Asociación, se ocupó y discutieron ampliamente sesiones sobre: Biología, Filosofía de las Matemáticas, Sociología e Historia. Este Centro invitó a D. Fernando Othar Vial que durante varias sesiones dictó sobre Literatura: Breviario de D. Angel Curbaga Sarto María que trató sobre los poetas de vanguardia; y a D. Pedro Subercastegui, que desarrolló dos interesantes temas: El Espiritismo y el Auto-Budismo.

Por último también en Comité de Devoción de la Fé que tiene por objeto combatir y contrarrestar la propaganda Protestante. En el curso del año 1930 dictáronse 7 conferencias, unas en la Parroquia de S. Cruzito y otras en el barrio de Santa Elena.

Por sobre todas estas actividades de formación intelectual y de propaganda, la Asociación fomenta la vida religiosa de sus miembros, por medio de los cursos espirituales; en el curso de 1930 se abstraron 4, con asistencia de 92 miembros, 40, 31 y 44 respectivamente. El Comité de Acción Religiosa tomó parte activa en estos retiros y en las procesiones de Corpus y de la Virgen del Carmen; volando en la misma Asociación las bases de una Capilla.

No se agotó en estas actividades la obra de la Asociación; su Circo de Espectáculos realizó 21 pintorescos viajes a la cordillera. 13 asociados formaron una banda de Jazz-Band que amonó tres literarias, realizó en cortos obres y visitas de capilla a la Casa Nacional del Niño; a capes de haberse formado totalmente el conjunto Teatral pudo dar sólo dos representaciones. Silenciosas, pero fecundas fué en el mismo la obra del Comité de Caridad en sus obras visitas a los hospitales; y el Comité de Conferencias Sociales y de Escuelas Nocurnas. El pri-

10%

Buena

## “LA CORBATINERA”

Barata

10%

Faca caso pone a disposición de los Asociados sus existencias, con el descuento del 10%; además precios marcados.

# Acción órgano de la Asociación de Estudiantes y Jóvenes Católicos.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Autor secundario:Asociación Nacional de Estudiantes Católicos (Chile)

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1931

## FORMATO

Diario

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Acción órgano de la Asociación de Estudiantes y Jóvenes Católicos. Santiago : La Asociación, 1931 (Santiago : La Alianza). 1 no. : il. ; 33 cm.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile